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敬啟者, 

 

本人為第三節發言的王源禮，現附上 16 日發言之內容作參閱，如

有任何疑問，請與本人聯絡。謝謝! 
 
 
王源禮 
 
 

CB(1)808/15-16(03) 



關注大嶼山發展意見書 

 

本人為東涌居民，居住已經有十多年 

 

對於大嶼山的發展，本人是支持的。但發展前，本人十分重視交通配套是否能足

以支持「大嶼山發展後」大量國際及本地旅客的流量。對於交通上的建議有以下

幾點︰ 

 

(1) 自從港珠澳大橋與機場三跑工程展開之後，每日在「東涌新碼頭」及「東涌

地鐵站」交通都非常繁忙及危險，無論是屋苑或機場公司的接駁巴士、校巴，

客貨車，的士及私家車等，都集中在同一地方，人車爭路，十分危險。 

加上機場巴士必經的達東路經常塞車，令區內居民及乘客大為不滿，引起紛

爭及民怨，所以市區交通的網絡需要重新設計及計劃，疏導車輛。 

 

(2) 東涌區內的交通並非無空間可以重整，本人發現就達東路東薈城對面的天橋

底，有大量的單車停泊位，但十年來的使用率不足 2%，部分位置更擺放什物

至生銹，滋生蚊蟲(見下圖)。我們難以想像在繁忙的交通地帶，竟有空置而

不善使用的地方，實在諷刺！如局方把這地方作為大型旅遊巴、機場公司接

駁車的上落客車位，足以同時容納十多部車輛！藉以舒緩港鐵站 A 出口及達

東路人車爭路的問題。 

 

(3) 現時東涌居民 8 萬人，每日往來機場上班的流量亦達 12 萬人次，區內的交通

網絡規劃實在差勁!! 

由逸東邨往機場上班，連同等車時間最少 30 至 45 分鐘，比起居住於青衣往

機場上班的朋友需更多的時間。因此，局方需要積極考慮興建「集體運輸系

統，如架空的單軌車」，接駁東涌市中心、機場、及區內旅遊景點，以點、線、

面連合整個地區，舒緩地面交通流量的同時，亦能短時間疏導大量人流與客

流量，減低碳排放亦為可持續發展。 

 

(4) 現時區內的停車場位置已達飽和狀態，如港珠澳大橋通車後，停車位仍然的

不足夠的話，必會在區內出現違例泊車的問題，再次令區內的交通出現混亂，

因此，本人深深的期望，局方在發展大嶼山前，必須考慮東涌- 作為第一落

腳點的交通網絡設計，否則，「發展大嶼山」原本為一個德政，最終成為被人

唾棄的空談計劃。 

 

謝謝! 

 
 



 
 

 
達東路東薈城的天橋底單車停泊位 

 

單車停泊位攏放什物至生鏽，滋生蚊蟲 



 
單車停泊位長期空置 
 
 

 
 
如把單車停泊位改變為大型旅遊巴上落車位置，可舒緩達東路長期塞車排隊的情

況。 


